



COMMUNIQUE DE PRESSE

Perpignan, le 10 février 2024

Le Département continue d'investir pour une montagne 4 saisons, à l'heure des grands défis climatiques, sociétaux et économiques !

Vendredi 9 février 2024

Hermeline MALHERBE, Présidente du Département et Présidente de la SPL Trio avec Michel Garcia, Conseiller Départemental du canton Pyrénées-Catalanes et Président du Parc Naturel régional de Pyrénées-Catalanes, et des élu·e·s et acteurs du territoire, a inauguré ce vendredi 9 février, les investissements réalisés en Cerdagne.

À cette occasion, Hermeline Malherbe, Présidente du Département a déclaré « Le Département soutient l'éducation populaire en maintenant ouvert les centres de vacances, il soutient également le projet de rénovation du centre de l'ALEFPA « La Perle Cerdane ». Autant de projets qui participent à la création d'emploi, ainsi qu'à la dynamique économique des territoires de montagne. Nous avons à cœur de soutenir les communes dans leurs investissements et permettons de maintenir les activités au cœur des villages, toute l'année !

Concernant les stations, avec TRIO nous avons réussi, malgré une météo capricieuse qui n'incite pas forcément à venir à la neige, à garder le cap.

Investir intelligemment, comme aujourd'hui dans le télésiège débrayable, au Dôme de la Mine à Porte-Puymorens, permet d'envisager un futur et un tourisme durable. Si nous n'étions pas aujourd'hui sous la forme de TRIO, nous ne serions peut-être pas présents. Nous pouvons être fiers d'être arrivés là où nous sommes : nous avons cette énergie de ne jamais rien lâcher !

Quand la Cour des Comptes rend son travail sur l'ensemble des stations de France, et qu'elle rapporte : il y a beaucoup de travail à faire, tout le monde n'est prêt, hormis TRIO et une station des Alpes. Cela veut dire que l'humain et l'écologie en même temps c'est possible. Cela veut dire que nous pouvons avoir une vision par rapport au changement climatique et que l'on sait s'adapter ! »

Le Département poursuit ses investissements pour des Pyrénées 4 saisons : après les équipements cofinancés et récemment inaugurés en janvier : dans les Pyrénées catalanes, avec les médiathèques communautaires des Pyrénées catalanes aux Angles et à Font Romeu, le chalet Handiski aux Angles, le pôle administratif de Matemale ou encore l'atelier de découpe et de transformation de viandes du Capcir, le téléporte de Formiguères. Ces projets permettent de rendre possible des projets de vie toute génération confondue : pour une montagne vivante toute l'année !

CONTACT PRESSE : Vincianne LAURENT

vincianne.laurent@cd66.fr - Tél. 04 68 85 80 11 - Port. 06 76 10 60 59



COMMUNIQUE DE PRESSE

Le Département déploie de nouveaux investissements pour soutenir les projets portés par les élus locaux et acteurs du tourisme social et solidaire. Ce vendredi 9 février, la Présidente du Département Hermeline Malherbe a inauguré aux côtés de Jean Philippe Augé, maire de Porté-Puymorens, le **centre de vacances de la Coume d'Or**. Ce centre de vacance 4 saisons, d'une capacité d'accueil de 127 enfants, géré par l'association Départementale des pupilles de l'Enseignement public de l'Aveyron, est un atout dans le soutien au tourisme familial, inclusif et à l'éducation des plus jeunes à l'environnement.

Le Département apporte un soutien financier à hauteur de 250 000 euros pour ce nouveau lieu de vie.

Toujours à Porte-Puymorens, les élu-e-s présent-e-s ont également pu découvrir au cours d'une visite de l'Hôtel Restaurant Castel Isard avec les propriétaires Frédéric et Valérie MARTY. Ce nouveau refuge situé au pied des pistes, porte un projet de rénovation énergétique qui allie réduction des coûts énergétiques, préservation de l'environnement et l'amélioration du confort des visiteurs.

Un télésiège 4 saisons pour continuer de favoriser le tourisme durable

Hermeline MALHERBE a également **inauguré le Télésiège débrayable (TSD6) 6 places, au Dôme de la Mine**. Le Télésiège remplace un ancien télésiège fixe 2 places sur le secteur de la Mine, il emprunte le même trajet que l'ancien appareil en permettant une augmentation du confort et du débit en transportant jusqu'à 1490 personnes par heure. Sa particularité : il est équipé d'un système EcoDrive, qui permet d'adapter la vitesse de la remontée en fonction de la charge moteur, afin de réaliser des économies d'énergies et de limiter l'impact environnemental de la station.

Cet investissement permet d'envisager le développement d'un projet transfrontalier culturel et touristiques 4 saisons ambitieux, incluant le site des anciennes mines de fer du Puymorens dans la « Route du Fer dans les Pyrénées ». La Société publique locale Trio Pyrénées souhaite ainsi devenir l'un des acteurs du réseau promouvant le patrimoine et la culture du fer, qui à l'échelle transpyrénéenne vise à créer un itinéraire et un produit touristique.

En étant opérationnel toute l'année, ce nouveau télésiège favorise les déplacements en mobilité douce, et encourage la pratique de sport de plein air, été comme hiver.

Le Département avec une enveloppe allouée de 4M€ en est le premier cofinanceur.

Parce que la santé est aussi importante que le tourisme pour l'économie de la montagne, la journée s'est terminée par la **visite du chantier de Déconstruction de l'immeuble du site la Perle Cerdane à Osséja**. Ce chantier qui contribue au développement de l'économie circulaire et locale et permettra de créer des emplois, constitue l'aboutissement de l'opération "Pôle Pédiatrique de Cerdagne" : une structure de Soins Médicaux et de Réadaptation pour les enfants et adolescents de 0 à 17 ans. La rénovation de la piscine fait également partie du projet, les patients pourront y effectuer de la rééducation fonctionnelle et respiratoire.

Pour rappel, le coût de déconstruction de l'immeuble s'élève à 3,5M€, financé à hauteur de 1,5 M€ à parts égales par le Département, la Région et l'Etat, et 2M€ sur les fonds propres de l'Association Laïque pour l'Education, la

CONTACT PRESSE : Vincianne LAURENT

vincianne.laurent@cd66.fr - Tél. 04 68 85 80 11 - Port. 06 76 10 60 59



COMMUNIQUE DE PRESSE

Formation, la Prévention et l'Autonomie (ALEFPA). Commencé en décembre 2023, le chantier devrait se terminer mi-février 2024.

Aujourd'hui, ces investissements illustrent le soutien quotidien du Département auprès des acteurs et collectivités pour dynamiser les territoires de montagne. En développant des infrastructures réversibles conçues pour les stations de montagne 4 saisons et en favorisant la création de lieux propice au tourisme social et durable, le Département s'engage à promouvoir **une montagne vivante et dynamique toute l'année !**

CONTACT PRESSE : Vincianne LAURENT

vincianne.laurent@cd66.fr - Tél. 04 68 85 80 11 - Port. 06 76 10 60 59







